



FRENTE POLÍTICOS

1. Impaciencia. **Lenia Batres**, ministra de la SCJN, mandó un oficio exigiendo que le garanticen condiciones mínimas para ejercer su función. Pide que la respeten, sin embargo, esto no se decreta, se gana. Y, parece que **Batres** está más preocupada por el protocolo que por lo sustancial de su labor. En lugar de enfrentar los desafíos de frente, recurre al papel y la firma para reclamar un respeto que siente que ha perdido. En la Corte, presidida por **Norma Piña**, como en la vida, los cargos no son suficientes para imponer autoridad; hacen falta acciones que la respalden. Ejercicio básico: ¿recuerdan alguna?

2. ¡Insólito! **Gerardo Fernández Noroña**, el personaje que antes era la caricatura viva del grito y el sombrero, será el presidente del Senado con 127 de 128 votos. ¿Quién lo hubiera dicho? En una Cámara abarrotada, la oposición juega a ser valiente, al prometer no dar votos a las reformas constitucionales de Morena. Y aún no inicia la nueva Legislatura y **Lilly Téllez** ya se confrontó con morenistas. Mientras, los rumores sobre priistas traidores se intensifican, y Movimiento Ciudadano, de **Dante Delgado**, jura que no se prestará al juego. En política lo que se jura un día se olvida al siguiente. En esta historia **Noroña** ríe al último. No se quejen.

3. Vuelve Anaya. **Ricardo Anaya**, el excandidato presidencial que se esfumó tras las acusaciones de sobornos, reapareció en el Senado con un mensaje de reivindicación. Dijo que no hay orden de aprehensión en su contra y sus derechos políticos están intactos. **Anaya** aseguró que México necesita una reforma judicial, pero no la versión del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Promete apoyar lo que “en conciencia” beneficie a la gente y oponerse a lo dañino. ¿Le creerán o sigue arrastrando el fantasma de la desconfianza? La memoria es larga, y las promesas, cortas. Así la política.

4. Cambios de estafeta. El 22 de septiembre, el Congreso Nacional de Morena renovará presidencia y secretaría general, que llevan **Mario Delgado** y **Citlalli Hernández**, respectivamente, quienes a partir del 1 de octubre se incorporarán al gabinete de la presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**. **Luisa María Alcalde**, secretaria de Gobernación, se mantiene al frente de las encuestas internas para la presidencia, y la militancia perfila a **Emilio Ulloa**, exdiputado federal por Nezahualcóyotl, para la secretaría general. Al interior de Morena ven con buenos ojos la mancuerna **Alcalde-Ulloa**, porque suman frescura, experiencia y firmeza. De su mano se fortalecerá aún más el segundo piso de la 4T.

5. Oportunismo descarado. **Araceli Saucedo** asegura que no traicionó al PRD, liderado por **Jesús Zambrano**, pero su cambio a Morena antes de iniciar su labor legislativa dice lo contrario. Es curioso cómo la “congruencia” se desvanece cuando el poder llama. “No le debemos nada a nadie”, dice, pero olvida que si llegó al Senado fue gracias al voto de los ciudadanos a favor de la oposición. Ahora con **José Sabino**, se suman al oficialismo, listos para apoyar reformas que antes combatían. La política está llena de traiciones, pero pocas tan descaradas como éstas. Ellos ya eligieron su lugar en la historia.